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「50－50」「裏金問題」「カスハラ」「新紙幣」に「Bling-Bang-Bang-Bom」…、2024流行 
語大賞にノミネートされた流行語の一部だ。「和」「楽」「安」「明」「幸」…、昨年末に 202 
4年がこのような漢字で表現できる 1年であってほしいと期待を込めて選ばれた漢字だ。 
強い思いが込められたぶん、明るいイメージの漢字が多い。そんなイメージどおりの漢字 
となればよいのだが…。12月 12日に京都・清水寺で今年の漢字が発表される…。2023の 
今年の漢字は「税」であった。流行語大賞を覚えているか？。確か「あれ」」でした…ね。 
 時の流れの早さを感じつつも、学校を取り巻くこの 1年を振り返ってみる。西中を含め 
て近隣中学生を観ると学校生活を力まずゆったりと送っていると言える。毎月の『みずほ 
の丘の希望』に記しているよう、授業に、行事に、部活に…がんばっている。しかしなが 
ら「？」や「⚠」が私たちの脳裏をかすめた、危険や危機も感じた 1年でもあった。 
 昨年度の『児童生徒の問題行動･不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査【表 1】』の概 
要が発表(11/1)された。広く報道もされているので記憶に新しい人もいるかも知れない。こ 
のデータから君たちは何を読み取る…？。思ったよりも「多い？･少ない？」。全国ではこれ 
だけの事案が発生している。このデータで最も懸念されるのは、その増加率だ。ほぼすべて 
において激増と言っても過言ではない。またその特徴は低年齢化と凶悪化だ。■いじめの認 
知件数は右肩上がりだ。５年前と比較しても約 1.5倍に増加し、確認数が最も高い学年は小 
２だ。もちろん認知件数増加の大きな理由として、法整備等により軽微な行為も見逃さなく 
なったというのがあるとは思うが…。本校でも、生徒同士の誹謗中傷や暴言、不快を感じる 
悪ふざけやからかい等が散見される。確実な早期発見･指導に努め、指導とともに家庭への協 
力も求めている。■暴力行為も増加している。特に小学生の暴力行為は 10年前の約 7倍だ。 
小 70,009件、中 33,617件、高 5,361件、その様態として約８万件が「生徒間の暴力行為」 
であるが、「対教師暴力」も約 1万 3千件（うち小 9,500件）発生し、ここ 10年増加傾向が 
なくなる気配は見られない。■不登校の増加は止まらない。この数字は中学校において 17人
に 1人が不登校であるという数字になる。【表 2】に「不登校のきっかけ」となった状況を示
すが、文科省は学校･家庭･個人の要素が入り交じり不登校をより複雑にしていると分析して
いる。家庭だけ、学校だけ、個人のがんばり…だけでは、難しい問題であることを浮き彫り
にしている。教育や学校への価値観も大きく変化しているのかもしれない。「学校は絶対に通
わなくてはいけない所」と考える人が減少しているのも事実でる。社会的、個人的な価値観
が子供たちを翻弄しているように感じているのは私だけだろうか…？ 
 生徒の問題行動について、いま大きな問題となっているのは SNSトラブル関連の課題だ。 
■Trend Microの『スマホ利用実態調査【表 3】』では「何かしらのトラブルを経験した小中学生」
は 32.5%となり、その内容も犯罪色が強くなっている。■もっと厳しく警察庁のデータを示すと…。
10年前と比較して SNS関連の犯罪事案について、子供たちが被害に遭う事案が 1.3倍。性犯
罪の最たるものである児童ポルノ事案での検挙数は約 1.9倍、被害数においては約 3.2倍に
も達している。いつも犯罪の被害となるのは弱者である子供なのが明確となっている。■更
に子供が被害者となった事案(1732件)の様態をみると、青少年保護育成条例違反(子供への
わいせつ行為等)／583件(34%)、児童買春／321件(19%)、児童ポルノ／658件(38%)と性にか
かわる犯罪だけで 91%となる。…つまり SNSに起因する子供の関わる犯罪は被害であっても
加害(おじ活？パパ活？わいせつ画像の売り買い等)であっても、そのほとんどが性犯罪とな
る可能性があるということだ。 
SNSに起因する犯罪として今、最も危険なのが「闇バイト」だ。警視庁発表の調査による
と、Ｒ５年、闇バイトの代表格である受け子で逮捕された者の「受け子になった経緯は」①
SNS(49%)、②友人紹介(28%)、➂不明(12%)となっている。また検挙された受け子の 5人に 1 
人は 10代であり、何と中学生も 26人検挙されている。 
 ネガティブなデータばかりで申し訳ないとは思うが…。全国的に増加している中学生の問
題行動。県、市、そして本校も決して例外ではない。現状において「文科省によるいじめ重

大事態」「対教師暴力」「児童ポルノ」「闇バイ
ト」等は発生していないものの、友人同士の
からかいやけんか（暴力行為等）、SNSでのト
ラブル（友人やそれ以外の人とも…）等も発生しているのは残念でたまらないが…事実であ
る。ただ、学校として、生徒一人一人に今後の人生を正々堂々と生き抜いてもらうために、
これからも「毅然とした指導」を曲げることはしない。時として警察や児相、法務局少年支
援センター等と連携を図り、本気で生徒と向き合っていく。…子供の成長のためには、学校
だけの指導ではまったくもって及ばない。家庭のご理解とご協力、そして子供を成長させよ 
うという「本気の姿勢」が絶対に必要だ。学校はいつでも相談に応じます。是非とも子供の
異変に気がついたら、すぐに学校へご連絡をお願いします。一緒に解決しましょう！ 
会津潘校日新館(1803年)の『什の掟』を読み返した。今の時？…という部分もあるが、その理念や気持ちはいつ

の時代も不変なものだと思っている…。子供たちにも、そしてその責任を背負う私たち大人にも… 

【表 1】 全国／該当人数等（R4年度比／増加率） 
埼玉県（R4年度比／増加率） 

いじめ 732,568人（＋50,620人／7.48%） 
36,031人（＋1,118人／3.0%） 

暴力行為 108,987件（＋13,561件／14.2%） 
5,034件（＋605件／13.7%） 

不登校 346,482人（＋47,434人／15.9%） 
16,791人（＋2,681人／19.0%） 

【表２】 不登校のきっかけ 
１ 学校生活にやる気が出ない 4万2千人 
２ 生活リズムの不調 3万1千人 
３ 不安、抑うつ 2万9千人 
４ 親子の関わり 2万2千人 
５ 学業不振 1万9千人 

【表３】 子供と保護者のスマホ利用調査 
■トラブルを経験した児童生徒   32.5% 
１ ネット・スマホ依存 34.3% 
２ ネットいじめ 22.0% 
３ 金銭の受渡し・課金関係 18.4% 
４ 有害サイト 16.0% 
５ スパム、迷惑メール 14.6% 

【表4】 SNS起因子供犯罪被害調査 H25 R4 

SNS関連犯罪被害児童数 (人) 1293 1732 
児童ポルノ事犯検挙件数 (件) 1644 3035 
児童ポルノ被害児童生徒数 (人) 284 905 

12/5～7といよいよ修学旅行に出発します。まずは安
全第一に、赤ジャみんなで楽しんできたいと思っています。
今のところみんな元気ですが…油断大敵です。 
■職員室前の「リトル関西」…寺社のジオラマです。 
■修学旅行スローガン 
Dear future me 未来の私へ 
□行動力の未来 □協調性の未来 □好奇心の未来 
■修学旅行しおりです。 
表紙は八森衣吹さん、裏表紙は矢野実音さん、 
中の挿絵は磯部太壱さんの作品です。 

■今年は紅葉がぴったり!? 嵐山の紅葉ピークは 12/5
頃だそうです。 

 

什の掟（じゅうのおきて） 
一、 年長者の言ふことに背いてはなりませぬ 
一、 嘘を言ふことはなりませぬ 
一、 卑怯な振る舞いをしてはなりませぬ 
一、 弱い者をいじめてはなりませぬ 
一、 戸外で物を食べてはなりませぬ 
一、 戸外で婦人と言葉を交えてはなりませぬ 

  「ならぬことは、ならぬものです」    
＊会津の各町で、6～9歳くらいの子供の集まり 
を「什」と言う。各「什」の掟（きまり）であ
るが、什毎に内容が多少異なる。最後の「婦人
～」は、削除されている「什」多々あった。 

 
 

こんなに真っ赤な京都を
見ることができるなんて！ 
君たちは…持っている！ 



   富士見市中学生の主張大会（１１/３０）で主張してきました！    

     本校より ２年生／○○ ○○ さん が参加      
１１/３０（土）に鶴瀬コミセンで 
実施された『富士見市中学生の主 
張大会』に２年生の○○○○さん 
が参加し、おもいっきり自分の思い 
を主張してきました。 
演題は『世代をこえて寄り添い 
合うために』。自分の個性でもある 
少し大人っぽい思考をするところ 
をクローズアップして、人生経験豊 
かな大人と、若者世代が価値観を 
共にし理解し合うことの重要性を 
訴えてくれました。パワハラやカス 
ハラが社会的に問題視される中、 
それぞれの世代が相互に理解し、 
協働、協力して社会をつくろう。そ 
の先頭に若い中学生が立っていこ 
うと力強く宣言してくれました。市内中学校から１名ずつ＋富士見高校と計７名の生徒が参加し、
それぞれの主張を述べています。みなさん地元を愛し、富士見市や生き方を豊かにするための
主張でした。会場には星野市長さん、田中議会議長さん、八子県会議員さん、山口教育長さん
もいらっしゃっていたので、中学生の主張が後に市政に反映されることもあるかもしれません。 
  ○○さんのパフォーマンス能力は秀逸でした。ものおじせず、しっかりと会場に視線を合わせ
訴えかけていました。さすが「人生 2周目」と言われるだけのことはある。お疲れ様でした。 
  そして、発表内容を一緒に検討してくれた横山先生や引率してくれた国語科の先生方、そし
て夏休みからの練習を支えてくれたご家族の皆様にあらためて感謝申し上げます。  

         中学生の主張大会           
招待演奏で西中吹奏楽部が演奏してきました！  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
                                
                                  上記『中学生の主張大会』の招待演奏に西中吹奏楽部が参加し、演奏を披露してきました。 

大勢のお客さんの前での演奏、舞台のあるホールでの演奏ということで、少し緊張も見られまし 
たが、最後までしっかりと演奏し中学生の主張に華を添えてくれました。会場のお客さん方も 
中学生の主張＋西中の演奏と中学生の持つ才能とエネルギーに圧倒されていたようです。土 
曜日の午後ではありましたが、生徒たちのお陰で心が落ち着く豊かな時間を過ごさせてもらい 
ました。■吹奏楽部は１２月２３日（金）にキラリ☆ふじみで１３:３０から開催される『富士見吹奏 
楽フェスタ』に出演します。市内中学校の吹奏楽部が集結し、合同演奏やそれぞれの学校の演 
奏を披露する場となります。入場無料、全席自由ということですから、お時間のある方は是非と 
も足をお運びください。少しだけワクワクするクリスマスになるかも知れませんよ！  

■□◆◇ □◆ ◇３年生･･･面接練習真っ只中！◆  ■□      ■  
  校長室前に緊張が走る･･･今 3 年生全員に対し受験を想定した面接練習を行っている。受験生にとって、 
大人と正対してのこのような面接は､はじめての経験だろう。みんなため息をつきつつ、廊下で深呼吸を行 
っている。高校受験の面接だ、圧迫で生徒をあたふたさせることなどない。「なぜ、この高校を第一志望とし 
たのか？」等の進学についての展望や想いを聴く。まだ１／４強の生徒しか実施していないが、いくつかの 
傾向が見られる。■志望理由は、「見学会や体験入学に参加して受験しようと思った」が圧倒的だ。今の受 
験では､事前の見学等を含め進学校を知らないでの受験はあり得ない。■「高校で何をがんばる」と聴くと、 
ほぼ「文武両道（勉強も部活もがんばる）」と返ってくる。確かに模範回答ではあるが･･･。聴く側としては、 
もっと具体性のある答がほしい。■中学校での思い出を聴くと･･･ 
体育祭、修学旅行、合唱の順で答が返ってきた。学校行事が大き 
な思い出になっているのは青ジャの３年生らしい。中でも応援団、 
実行委員､パートリーダー等の裏方の経験や、仲間と創り上げた 
過程を大切にしてくれているのは、学校としてもうれしい限りだ。さ 
て、みんなも知っての通り令和９年度入試（現中１から該当）から 
県公立高校は、すべて面接を実施する。現在各公立高校では、個 
別面接にするか､集団面接にするか、独自設問は､時間は･･･と検 
討を進めている。高校入試だけではない。大学入試も総合型選抜 
となり進学者の半数以上が、年内に論文や面接により合格者とな 
る。今後、面接等により自分のやってきたことをまとめて周知する 
スキルは、ますます重要になることだろう。 さて、やはり面接には 
人柄がでる。大切なのは日常をどれだけ大事にしてきたかという 
こと･･･。面接官には日頃の頑張りの差が歴然と見えてくる･･･。 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

令和６年度(7 年） 1月行事予定  
 
日 曜 活動内容 
1 水 元日             部× 
2 木                 
3 金                 
4 土                                     
5 日 1                                   
6 月  
7 火     冬季休業最終日                
8 水 第 3学期始業式         安全点検日                
9 木 短④ 給食開始 
10 金 4時間授業                    部× 
11 土                         
12 日                     
13 月 成人の日                            
14 火 表彰朝会                  
15 水 1年学力テスト 専門委員会（3年最終） 部×                       
16 木 1年保護者会（スキー関係） 
17 金 2年アイサポート授業 
18 土                    
19 日                           
20 月  
21 火 学年朝会 3年私立入試指導❹                  
22 水 3年私立入試中心日 中委    部×                      
23 木 3年私立入試中心日 
24 金 2年いのちの授業❺➏ 
25 土                               
26 日                             
27 月 県立入試出願入力期間（～２/10） 
28 火 生徒朝会       
29 水                部×    
30 木 3年三者面談                 
31 金 3年三者面談              

【質問１】 志望理由 
１ 見学会や体験入学への参加 
２ 将来の進路希望にあっている 
３ 部活動でがんばりたい 

【質問２】 高校で何をがんばる 
１ 文武両道（勉強も、部活も･･･） 
２ 部活動をがんばりたい 
３ 進学に向けての勉強 

【質問３】 中学校での思い出 
１ 体育祭（応援団でがんばった） 
２ 修学旅行（①金閣寺 ②清水寺 ③夜の旅館） 
３ 合唱コンクール（パートリーダー） 

■２２・23 の両日は私立高校受験となります。多くの
生徒が受験に臨みますので、受検のない生徒は朝出
欠を取っての下校となります。給食等もありません。 
■27日から県公立高校の電子出願が始まります。要
項を確認いただき準備を確実にお願いいたします。 
■１０日は市の教職員全員研修となります。従って４
時間授業、給食後下校、部活なしとなります。 

 
 

 

 

12月 13日（金） 14:00～ 
今年の学校保健委員会は例年よりバージョンアップ
し、櫻井助産師さんの「じぶんごと性教育講演会」とコラ
ボし、中学生の包括的セクシュアアリティ教育の在り方
について考えます。授業の中では、保健委員の生徒が自
分たちの考えを発表する場面もあります。そのような生
徒の考えを受けて、保護者や地域の皆様にもキングに参
加していただければと考えております。今年は関小、針小
と合同開催の学校保健委員会となります。多くのの参加       

をお待ちしております。 
本校の研究課題であり 
ます「包括的セクシュアリテ 
ィ教育」ですが、生徒たちに 
は大人のような意識をする 
抵抗感がなく、素直に性や 
ジェンダー等に意見を述べ 
てくれます。是非とも多く 
の大人の皆様にご参加い 
ただき、子供たちとともに 
「いのち」や「生きること」 
について考えていただけれ 
ばと思っています。 
チラシは配布済みです。 
当日参加も OKです。 

 

じぶんごと性教育 
＋ 

地域学校保健委員会 
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鬱
を
感
じ
た

私
が
頼
っ
た
の
は
こ
の
詩

だ
。
新
学
級
の
黒
板
に
書
い

た
。
学
級
だ
よ
り
に
も･

･･

管
理
職
と
な
り
学
校
だ
よ
り

に
も
書
き
写
し
た
。
「
こ
の

気
持
ち
は
何
だ
ろ
う
」

と･･
･

。
幾
千
幾
万
も
あ
る

「
こ
の
気
持
ち
」
を
、
新
た

に
出
会
っ
た
生
徒
に
、
新
た

な
ス
タ
ー
ト
を
切
る
自
分
に

問
い
か
け
た
。
そ
ん
な
試
行

錯
誤
が
教
員
人
生
を
支
え
る

エ
ネ
ル
ギ
ー
と
な
っ
た
。 

谷
川
俊
太
郎
さ
ん
が
先
月

に
天
寿
を
全
う
さ
れ
た
。

1
00

校
以
上
の
校
歌
を
手
が

け
、
鉄
腕
ア
ト
ム
を
飛
ば

し
、
ス
ヌ
ー
ピ
ー
を
広
め
、

ス
イ
ミ
ー
を
躍
動
さ
せ
た
谷

川
俊
太
郎
さ
ん
が
い
な
く
な

っ
た･･･

。 

詩
は
つ
な
が
れ
る
も
の
…

谷
川
さ
ん
の
残
し
た
『
信
じ

る
』
だ
っ
て
、『
い
の
ち
』

だ
っ
て
、
『
生
き
る
』
だ
っ

て
、
『
未
来
へ
』
だ
っ
て･･･

そ
し
て
『
春
に
。
』
だ
っ

て･･
･

き
っ
と
未
来
を
生
き

る
子
供
た
ち
を
支
え
続
け
て

く
れ
る
と
信
じ
て
い
る
。 

心
よ
り
谷
川
俊
太
郎
さ
ん

の
ご
冥
福
を
お
祈
り
い
た
し

ま
す
。
心
に
し
み
る
詩
を
あ

り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 

修学旅行と同じ日
程で、1年職場体
験も行われる。5
年振りの実施だ。
社会の厳しさ、常
識、そして優しさを
働くことを通して
学んでほしい。少
し背伸びをして挑
んでこい！ 


